

課程名稱:(1141)憲法(4038)_四生機二A(1141)Constitution(4038) 授課教師:謝政道

《尊重智慧財產權,請使用正版教科書,勿非法影印書籍及教材,以免侵犯他人著作權》

開課班級: 四生機二A 學分數:2

課程大綱:

憲法為國家根本大法,規範政府組織、架構與職權,以及人民的基本權利義務。本課程經由對中華民國憲法與歷次增修條文內容的介紹和評析、探討當前各種憲政議題、並適時介紹世界主要民主國家的憲政制度,使學生了解我國憲政體制的運作及國民的權利義務,以具備民主、人權、法治的修養。本課程內容包括:(1)憲法的基本概念與國家體制;(2)憲法的變遷與成長;(3)人民的權利與義務;(4)政府(總統及五院)組織、職權、運作、及其相互關係;以及(5)中央與地方之權限和地方制度;(6)基本國策等。

outline:

The Constitution is the fundamental law of the Republic of China, regulating the organization, structure and powers of the government and fundamental human rights and obligations. This course examines the current constitutional issues by introducing and reviewing the Constitution of the Republic of China and the previous Constitutional Amendments. It also introduces the constitutional system of major democracies of the world in a timely manner so that students can better understand the operation of our country's constitutional system and the rights and obligations of citizens, education of democracy, human rights and the rule of law. The contents of this course include: (1) the basic concepts and state system of the Constitution; (2) the change and growth of the Constitution; (3) the rights and obligations of the people; (4) the government organizations, authority, operations and their interrelationships; and (5) the powers of the central and local administrative authorities; (6) the guiding and fundamental national policies and so on.

教學型態: 成績考核方式:

課堂教學 平時成績:30% 期中考:30% 期中考:40%

期末考:40% 其它:其它

Other: 平時成績30%=

平時考20%+課堂出席率及課

堂表現10%%

本科目教學目標:

瞭解憲法 運用憲法 遵守憲法

參考書目:

作者:謝政道 書名:中華民國憲法 出版社:華立圖書 出版日期:2020年09月01日

page 1 / 2



課程名稱:(1141)憲法(4038)_四生機二A(1141)Constitution(4038) 授課教師:謝政道

課程進度表:

禄住连及衣 :			
週次	起訖月日	授課單元(內容)	備註
第1週	9.08~9.15	1.課程簡介-課堂公約與成績評量說明	8日正式上課。8~12日課程加
		第一週上課會點名。	退選,轉學(系)生、復學生及
			延修生選課,雙主修、輔系
			申請,12日申辦抵免學分截
			止日
第2週	9.15~9.22	2.憲法的意涵-由新制度主義的觀點來界定	
		憲法的意涵	
第3週	9.22~9.29	3.政治制度的起源-由權力學派的觀點來界	28日(日)孔子誕辰紀念日/教
		定憲法的意函	師節(放假),29日(一)補假
第4週	9.29~10.06	4.政治制度的發展類型-不民主的政治制度	29日成績優異提前畢業者提
		與民主的政治制度	出申請截止日
第5週	10.06~10.13	5.民主失敗:影片導讀1-蒼蠅王	6日(一)中秋節(放假),10日(
			五)國慶日(放假)
第6週	10.13~10.20	6.憲法與民主制度-民主是憲法實質存在基	14日學生宿舍安全輔導暨複
		礎+第1次考試	合式防災疏散演練。18日多
			益測驗
第7週	10.20~10.27	7.憲法與政黨制度-政黨是民主制度的必要	24日(五)補假,25日(六)光復
		條件	暨古寧頭大捷日(放假)。
第8週		8.英國不成文憲法與美國成文憲法	30日校課程委員會
第9週	11.03~11.10		3~9日期中考試
第10週	11.10~11.17	10.第7次憲法增修條文第1條導讀	13日教務會議,16日教師期中
			成績上網登錄截止日
第11週		11.第7次憲法增修條文第2條導讀	
第12週	11.24~12.01	12.第7次憲法增修條文第3條導讀	24~28體育運動週。24日校園
			路跑。27日運動大會夜間開
			幕,28日運動大會活動,29
			日101週年校慶活動日,照常
			上班
第13週		13.第7次憲法增修條文第4條導讀	
第14週	12.08~12.15	14.第7次憲法增修條文第5條導讀	12日申請停修課程截止日
第15週	12.15~12.22	15.憲法誰說的算:影片導讀2-執法風暴	
第16週	12.22~12.29	16.第7次憲法增修條文第6條導讀	22日校務會議。25日行憲紀
			念日(放假)
第17週	12.29~1.05	17.課程檢討-積分說明+期末考提醒	1日(四)開國紀念日(放假)
第18週	1.05~1.12	18.第3次考試	5~11日期末考試,10~11日
			學生退宿

page 2 / 2